

Honorable Cámara de Diputados Provincia de Buenos Aires

PROYECTO DE DECLARACIÓN

HONORABLE CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE BUENOS AIRES

DECLARA:

Su beneplácito por celebrarse el 19 de Marzo del corriente año el 162° aniversario de la creación del **Partido de Zárate**. Asimismo saluda a toda su comunidad, adhiriendo a los actos festivos organizados para la ocasión.

ic. MARYA DEL HUERTO RATTO
Diputada
H.C. Diputados Prov. Bs. As.





Honorable Cámara de Diputados Provincia de Buenos Aires

FUNDAMENTOS

El 19 de marzo de 1854 se creó el Partido de Zárate, separándolo de la administración de exaltación de la cruz. Para ese año la población se aproximaba a 1.800 habitantes. Eran pocas las casas de ladrillos y no había alumbrado publico.

A partir de 1880 zarate se ve involucrada en el proyecto de la generación de 80 como puerto del litoral argentino. Se desarrollan industrias de elaboración primaria beneficiadas por dos nuevas líneas de ferrocarriles que la unían con los demás partidos. Uno de ellos era el ferrocarril Bartolomé Mitre y el otro el ferrocarril Urquiza. Por tierra se comunicaba con las ciudades de Baradero, Campana, Capilla del Señor, San Andrés de Giles y San Antonio de Areco. La población ascendía a 2.000 habitantes y se reconstruyo el muelle, zona donde se asentaron las primeras grandes empresas junto al puerto.

En 1890 se estimo la población en 4.500 habitantes. Llego el alumbrado publico y el adoquinado en sus calles. El 3 de Julio de 1909, Zarate adquiere la condición de ciudad.

En las décadas en 1930 y 1940 se consolido el crecimiento de la mano de las industrias papeleras y frigoríficas. Junto al desarrollo industrial se generaron importantes movimientos sociales debido a la actividad de los trabajadores en esas industrias. Se crearon gran cantidad de entidades sociales, cooperativas y gremios.

Otras entidades importantes fueron el sindicato de obreros frigoríficos y anexos y el sindicato de obreros de la industria del papel.

Durante la década del 60, dos antiguas industrias como el frigorífico Smithfield y la fábrica de Químicos Meteor pasan a convertirse en dos cooperativas de trabajadores: la Martin Fierro y la Zarate Limitada. Llegando a ser de las primeras en explotar productos y manufacturas a Europa.

En 1970 se diversifico la producción del sector secundario con la instalación de industrias químicas y la construcción del Complejo Ferrovial Zarate-Brazo Largo.





Honorable Cámara de Diputados Provincia de Buenos Aires

Cuenta con 98.522 habitantes (INDEC, 2010), lo que representa un incremento del 13,6% frente a los 86.686 habitantes (INDEC,2001) del censo anterior. Junto con la Cuidad de Campana forman un aglomerado urbano que cuenta con 185.382 habitantes (INDEC, 2010).

Desde la promulgación a fines de 2009 de la Ley Nº14091 sancionada por esta Legislatura es conocida la cuidad de Zarate como "Capital Provincial del Tango".

Por los motivos expresados, es que solicito a las Sras y Sres Diputados el acompañamiento, tratamiento y aprobación del presente Proyecto de Declaración.

ic. MARIA DEL HUERTO RATTO Diputada H.C. Diputados Prov. Bs. As.